
      

 

 

Discurso de Gabriela Ricardes, Ministra de Cultura de la Ciudad de 
Buenos Aires 
 
Lanzamiento de la 49.° Feria Internacional del Libro de Buenos Aires 
 
 
Muy buenos días a todos. Es un placer, un honor estar aquí hoy en el lanzamiento de la 
edición 2025 de la Feria del Libro de Buenos Aires, un evento sin duda que es el más 
convocante, el más relevante de la cultura porteña. Este evento que tiene su hermoso 
lema desde que éramos niños y desde hace muchos años, que es del autor al lector. 
 
En esa simpleza se condensa toda una cadena de valor y pone en relieve todo lo que 
sucede entre el autor y el lector para que este hecho de descubrir universos, mundos, 
estilos, historias, se haga posible. Y cada edición de la Feria del Libro de Buenos Aires 
implica también para nosotros que tenemos a cargo acciones concretas con bibliotecas, 
con editoriales, con promociones, con festivales de literatura, comprometernos aún más y 
volver a pensar. Y volver a pensar qué es lo que podemos hacer mejor, qué es lo que falta 
y en dónde tenemos que estar para que cada día tengamos más lectores, tengamos más 
editores, tengamos más escritores y una mejor calidad de vida a partir de eso. 
 
Este año en la Feria del Libro 2024, el Jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, 
Jorge Macri, se comprometió con un programa muy ambicioso, Buenos Aires, Ciudad de 
Libros. Este programa lo lanzamos en la edición 2024, en abril 2024. Tenemos pocos 
meses desde ese momento y ya hemos cumplido muchos de esos hitos. 
 
Podemos decir que las bibliotecas públicas de la Ciudad compraron más de 10.000 
volúmenes, que hicimos un acuerdo estratégico con RAPPI para que todas aquellas 
personas con movilidad reducida que son usuarios de nuestras bibliotecas o mayores de 
65 años puedan sencillamente con un llamado o con un clic recibir en su casa ese 
volumen que los estaba esperando en la biblioteca. Además, lanzamos en agosto, el 26 
de agosto, la primera Biblioteca Pública Digital, la Biblioteca Borges, la biblioteca de todos 
los argentinos, que van a poder acceder a un catálogo de novedades increíbles, clásicos, 
novedades y de todas las diferentes líneas de las nuevas ediciones,  cada día solamente 
siendo usuarios de nuestras bibliotecas. Lanzamos un nuevo programa de traducciones, 
seguimos colaborando con la compra de las bibliotecas de la Conabip y nuestro 
compromiso se renueva día a día y para la edición 2025 tendremos nuevas metas y 
novedades. 
 
Recibir también al Reino de Arabia Saudita, Riad, como ciudad invitada, es una enorme 
puerta al mundo árabe y a una cultura que desconocemos y que tengo el honor y el placer 



      

 

de ir conociendo de a poco y de ir comprendiendo cuántas son las cosas que nos ligan y 
cuántas son las cosas diferentes a nosotros que necesitamos comprender, entender y 
esta es la puerta de entrada. Creo que para todos nosotros la edición 2025 va a ser una 
edición inolvidable y que este hecho de tener a Riad de ciudad invitada va a irradiar 
también en muchísimas otras áreas de la cultura de la Ciudad de Buenos Aires como bien 
lo decía el embajador. Mientras escuchaba a Ezequiel en el discurso y sus referencias a 
Borges recordaba una conversación con María Kodama en la que ella nos contaba que 
estando en Ginebra, uno de sus últimos deseos fue aprender árabe, que era una lengua 
que no dominaba tan bien y aprender la escritura y su profesor de árabe venía a Ginebra 
a la casa y para que pueda comprender los trazos se los tocaba en la mano y le escribía 
en la mano al mismo tiempo que aprendía los sonidos. 
 
Así que creo que Borges como siempre una vez más tan presente en nuestra oportunidad 
y en nuestras relaciones internacionales. Muchísimas gracias y que tengamos una gran 
edición. 

 
Gabriela Ricardes 

 
Buenos Aires, 27 de septiembre de 2024 


